
本报讯 7月 19日上午，新郑市市长
马志峰带领市环保局、住建规划局、城管
执法局等市直部门负责人，实地调研大
气污染防治工作开展情况。马志峰要
求，各部门要进一步加大工作力度，坚持
着眼长远、标本兼治、防治并重，坚决打
赢大气污染防治攻坚战。

马志峰先后来到庆都首府“雾森家
园”建设现场、新区环境监测基站、新尚
置业项目工地、天鹅湖畔项目工地、伟业
渣土车运输公司等地查看，并现场观摩
新郑市城市机械化清扫保洁作业情况，
详细了解环境监测基站周边管控、工地
扬尘治理、渣土车管控、城区道路保洁等

大气污染防治工作开展情况。
在调研中，马志峰对近期的大气污

染防治工作给予充分肯定，并鼓励环保
战线的领导干部和工作人员要持续发
力，加大各项工作力度，全力以赴打好新
郑市环境污染防治攻坚战，为营造新郑
的天蓝、水清、地绿作出贡献。

就进一步加强大气污染防治工作精
细化防治与管控工作，马志峰要求，在
基站周边污染源的管控上，要加大日
常巡查力度，充分运用专家组的技术
力量实施精准高效防治。在渣土车管
控上，要在规范建设的同时，加强监控
网络建设进度，同时加大对“黑车”的
打击力度。在工地扬尘治理上，要严
格落实好“6个 100%”和“两个禁止”等
规章制度。同时，组织全市所有项目
工地进行统一和规范，并加强“三员”
监管制度的落实。在城市道路保洁上，
要精益求精，严格落实好“以克论净”的
标准考核。
记者 杨宜锦/文 通讯员 秦龙/图
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17名“街长”履职
市区环境卫生提升

本报讯 新郑市城市管理行政执法局
在实行“路长制”的同时，继续创新工作模
式，着力推行“街长制”，实现“城市让生活
更美好”。

在主城区实行“四级街长制”：一级街
长由责任科室分管副处长担任，负责做好
所辖道路“街长制”工作的领导；二级街长
由相关科室科长担任，全面负责所辖道路
环境卫生的巡查考核、情况反馈、问题整
改；三级街长由相关科室副科长担任，负责
辖区道路清扫保洁日常督查、跟踪问题整
改情况；四级街长由科室巡查员担任，负责
对所辖区域日常督查管理，发现问题，及时
处置；负责管辖道路环卫工人按规定和要
求足量配置，并每天准时到位作业。

王辉是四级街长，负责人民路全段的
环境卫生。每天一上班，他就要沿人民路
进行巡查，对路段内卫生、环卫设施等情况
详细检查，发现问题及时解决。

目前，城区共有17名街长，负责城区内
22条道路环境卫生的日常巡查、情况反馈、
问题整改、机制考核等工作。各级街长按
照“巡查——处置——反馈——协调——
督查”5步管理流程，及时处置影响街道环
境卫生的有关情况，并及时激励推广好的
经验办法，对差的通报批评，确保每条道
路、每个问题、每件事情，有人管、有人问、
有人负责，从而把“街长制”工作落到实
处。 新郑时报 李显文 通讯员 岳浪

“走进全国百强企业”
活动拉开帷幕

本报讯 7月14日，新郑市工信委组织新
郑市规模以上企业、中小企业、上市后备企业
及“双新”企业负责人，走进国内知名企业——
河南森源电器股份有限公司实地考察学习，
拉开“新郑市走进全国百强企业行”活动帷幕。

此次活动由新郑市工信委主办、中德产
业园承办，全市共50家企业参加。考察团现场
观看该企业电气和重工生产车间、面对面交流
学习成熟经验和先进理念等，表示通过学习
交流，开阔了眼界、拓展了思路、受益匪浅。
记者 杨宜锦

新郑市召开古树名木资源
普查工作筹备会

本报讯 7月19日，新郑市召开古树名
木资源普查工作筹备会，对古树名木资源
普查工作安排部署。

根据安排部署，本次普查工作从即日起
至明年8月结束，普查范围将实现全市行政区
域全覆盖，包含农村和城市规划区、风景名胜
区、始祖山森林公园、城市公园、湿地公园、集
体或个人林地，普查对象为古树、名木、古树后
续资源、急需保护的古树名木等四大类。

会议要求，各相关单位要统一思想、提
高认识，把普查工作当成规定动作去抓，做
到任务清晰、责任明确；涉及的各个部门要统
筹协调、全力配合，严格按照标准，制订切实
可行的普查实施方案；要强化保障、加强监
督，把好普查建档工作质量关，为古树名木
保护工作奠定坚实基础。 记者 杨宜锦

本报讯 从6月26日起，新郑市政务
服务中心房管、不动产窗口全面推行“一
口受理”，不仅让办事效率和质量得到了
明显提升，“方便、省心、利民”更是成为
不少办事群众和企业的切身感受。

新郑市房管、不动产从进驻政务服
务大厅以来，各自分设十几个对外办事
窗口，但市民办事仍需要排长队，长时间
等候，多次排队取号，更有一些证明、证件
要跑四五趟才能拿到手。针对这些问题，
市政务服务中心多次组织房管、不动产部
门研究解决办法，探索推行“一口受理”平

行接件模式，将原来分类办件窗口整合为
综合受理窗口、即办件窗口和特殊事项窗
口,实现“一个窗口”办理所有业务。

推行“一口受理”后，不动产登记中
心窗口业务量由一天400余件攀升至550
件左右，承诺时限也由 30个工作日全部
缩短至7个工作日以内；房管中心商品房
抵押业务一个上午就能办理 40余件，业
务量是之前的两倍。之前，群众办理不动
产登记需要经过权籍调查、档案查询、递
交材料、缴费、领证等办事环节，反复排
队，现在只需要到综合受理窗口递交材

料，收到短信通知后领取权证，两趟就能
把证拿到手，极大地提高了办事效率。

近年来，新郑市全力推进政务服务
改革，坚持以问题为导向，不断探索创新
服务方式，市政务服务中心由传统的各
入驻部门“摆摊设窗受理”模式逐步推行
“一口受理”政务服务，不但减少群众排
队跑趟次数，提高了办事效率，也有效解
决了窗口业务不均衡等问题，真正让老
百姓感受到了由“四五趟”到“两次成”的
便捷、高效服务。
新郑时报 李显文 通讯员 张慧

本报讯 7月 14日~16日，新郑市委
常委、市政府党组成员苗瑞光对观音寺、
辛店、郭店、孟庄等 9个乡镇环境监测基
站建设情况调研指导。

苗瑞光在调研中指出，各乡镇、街
道、管委会在环境监测基站建设工作中

要坚持高起点、高标准，要按照“选好一
个点、配好两套巡查人员、落实好三项制
度”的要求进行建设和规范。同时，要坚
持按照边建设边清源的原则，加强对新
建监测点周边环境污染源的排查整治工
作，确保新建基站周边空气环境质量。

苗瑞光在调研中要求，市环保局环
境监测站要加大对各乡镇、街道、管委会
监测基站建设的指导力度，加快推进工
程建设进度，确保按照时间节点高质量
地建设好。
记者 杨宜锦 通讯员 唐春

本报讯 为减轻畜牧养殖污染，保护
和改善生态环境，7月 20日，郑州市禁养
区畜禽规模养殖场关停工作推进会在新
郑市召开。会上，就禁养区、限养区区
域范围、标准进行了全面讲解，强调做
好畜禽养殖禁养、限养对畜禽养殖污染

防治的重要性，要求各县（市）、区严格
落实，对辖区内的养殖摸底登记、建立
台账，需要关闭和搬迁的规模养殖场要
及时上报，确保郑州市畜牧养殖与生态
环境可持续发展。

在推进会上，新郑市畜牧局局长

王学敏作先进典型发言。在今年的禁养
区、限养区的划定，养殖场的关闭搬迁及
粪污处理工作中，新郑市畜牧局不等不
靠，主动出击，全市需关闭搬迁的 279户
中，目前已完成 224户，10月底前全部完
成。 记者 杨宜锦 新郑时报 李显文

以高起点、高标准建设乡镇环境监测基站
新郑市领导调研指导乡镇环境监测基站建设情况

郑州市禁养区畜禽规模养殖场关停工作推进会在新郑市召开

减轻畜牧养殖污染，保护和改善生态环境

新郑市市长马志峰一行实地调研大气污染防治工作开展情况

新郑市政务服务中心推行“一口受理”

一个窗口办完所有业务 少跑不少路

新郑市领导实地调研大气污染防治工作

全力以赴 打造“新郑蓝” ■快讯


